

Den Namen Rollberg glaubt Hennenberger auf Rollo, Herzog der Normandie, zurückführen zu dürfen, der nach seiner Vertreibung von dort eine Zeitlang hier in Königsberg gewohnt haben soll. Diese Deutung ist gleich scherzhaft zu beurteilen, wie Hoffheinz' Erklärung, daß wohl mancher Wagen den Rollberg hinabgerollt sein mag. Mehr Wahrscheinlichkeit hat Franz' Vermutung, daß Rollberg slawischen Ursprungs sein dürfte, da der Name in ehemals slawisch besiedelten Gegenden mehrfach vorkommt.

Den älteren Namen Glappenberg (verderbt Klappenberg, Klop-penberg, Klokkenberg) führt Dusburg um 1320 auf den aufständigen Häuptling der Ermländer Glappo zurück, der auf dem Rollberg gehängt worden sein soll. Franz wird aber recht haben, wenn er den Namen aus dem Slawischen als Hügel (eigentlich Kopf) deutet.

483/7

⇐ **Der Oberrollberg (Bildmitte) mit Turm spitze der Neuroß-gärter Kirche im Hintergrund und dem Unterrollberg (links im Bild). Foto um das Jahr 1900.**

Quelle: [564]